

VINGT-NEUVIÈME DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE
22 octobre, 2023

Évangile — Matthieu 22 : 15-21

Les pharisiens se concertèrent pour voir comment prendre en faute Jésus en le faisant parler. Ils lui envoient leurs disciples, accompagnés des partisans d'Hérode : « Maître, lui disent-ils, nous le savons : tu es toujours vrai et tu enseignes le vrai chemin de Dieu; tu ne te laisses influencer par personne, car tu ne fais pas de différence entre les gens. Donne-nous ton avis : Est-il permis, oui ou non, de payer l'impôt à l'empereur? » Mais Jésus, connaissant leur perversité, riposta : « Hypocrites! pourquoi voulez-vous me mettre à l'épreuve? Montrez-moi la monnaie de l'impôt. » Ils lui présentèrent une pièce d'argent. Il leur dit : « Cette effigie et cette légende, de qui sont-elles? - De l'empereur César », répondirent-ils. Alors il leur dit : « Rendez donc à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu. »

Réflexion:

La réponse de Jésus met les choses en perspective. Il existe différentes sphères de règles, et nos loyautés ne sont pas non plus, mais il existe des comportements appropriés appartenant aux deux sphères. La vie chrétienne est confortable dans toutes les sphères, toutes ayant leurs justes, sans compromettre la souveraineté de Dieu. Lorsque Dieu est vraiment le centre de notre vie, il n'y a pas de problème à donner aux autres. À l'inverse, donner aux autres ce qui leur est dû ne compromet pas nécessairement Dieu en tant que centre de nos vies. Jésus montre que l'esprit d'esprit de Dieu est encore mieux exprimé lorsque nous connaissons clairement la place de Dieu et la place de tous les autres. (Living Liturgy, p.256)

Méditation Vincentienne:

«Ah! Mon cher ami, quel troublant, mais quel temps instructif il est, par lequel nous passons! Nous pouvons périr, mais nous ne devons pas regretter d'avoir vécu. Laissez-nous en apprendre. Apprenons tout d'abord à défendre notre croyance sans haïr nos adversaires, à apprécier ceux qui ne pensent pas comme nous, à reconnaître qu'il y a des chrétiens dans tous les camps et que Dieu peut être servi maintenant comme toujours! Laissez-nous nous plaindre moins de notre temps et plus de nous-mêmes. Ne soyons pas découragés, soyons meilleurs.» –Bl. Frederic Ozanam- (Ramson, Praying with Frederic, p.51)

Discussion: (*Partagez vos pensées sur les lectures après un moment de silence*)

Comme à Frederic, nous aussi, nous vivons dans un «temps troublé mais instructif». Qu'est-ce que nous apprenons ...?

Prière de clôture:

Christ est mort pour apporter la paix au monde. Et alors, nous prions:

- **Seigneur Jésus, accorde-nous la paix**
- Pour la fin de l'amertume et de la haine, nous prions,
- **Seigneur Jésus, accorde-nous la paix**
- Pour la fin des divisions entre races et religions, nous prions,
- **Seigneur Jésus, accorde-nous la paix.**
- Pour la fin de l'hostilité entre les nations, nous prions,
- **Seigneur Jésus, accorde-nous la paix Amen**

Rendez à Dieu ce qui est à Dieu.

